



学校だより

【教育目標】 学ぶ心 思う心 挑む心

令和7年度 第5号

神林中学校 (☎66-5313) 令和7年9月5日

令和7年度 2学期のスタートにあたって

32日間の夏休みが終わりました。皆さん、どんな夏休みでしたか。充電できましたか。思い出はありましたか。1学期の終業式で皆さんの命が一番大切だということをお話しました。お出かけをしてお土産を買ったという人もいると思いますが、今日、皆さんの元気な顔を見ることができたこと、大きな事故やケガ等の連絡がなかったことが、私への一番のお土産です。みなさんに感謝したいと思います。

本当に暑い夏でした。そして、まだ続きそうです。皆さんの体も、まだ、学校のリズムに慣れていないかもしれません。「しっかり食べ。」「しっかり寝て。」体調を大切にしながら、焦らず、慌てず、2学期をスタートさせましょう。2学期は、まず、新学期スタート10日後に第2回定期テスト、そして、その10日後に体育祭があります。そのあとにもたくさんの行事があります。1年の真ん中にある2学期は合計4ヶ月あります。79日間です。一気に駆け抜けるには長い2学期です。目の前の目標をひとつひとつ越えながら、休憩も入れながら前に進みましょう。

9月19日実施予定 令和7年度 神林中学校 体育祭 スローガン

「輝心和勝～輝く心で勝ちに行け～」

体育祭を創り上げるリーダーたち

実行委員長	小野 緑日			
副実行委員長	小池 明日夢	伊佐野 空		
実行委員	齋藤 樹喜	平山 杏	木村 凜生	小林 恵衣
	岡本 真澄	齋藤 瑠愛	岸 宗吾	山田 初禾

青軍(3-1・2-1・1-1)			
	団長	小林 諒汰	
副団長	中山 悠陽	パネル長	内山 優麻
	伊佐野 空		加藤 仁子
応援リーダー	内山 柚稀	パネル員	中山 楓葉
	小田 芹莉菜		中山 唯
	小野 緑日		相馬 結芽
	平山 杏		板垣 美咲希
	石栗 清玄		志村 ななみ
	山田 初禾		野澤 美結
	小池 悠葵		横山 陽音
	加賀 絢子		
学級委員代表	小林 諒汰		
	佐藤 まりあ		
	加藤 綾		

赤軍(3-2・2-2・1-2)			
	団長	大矢 楓人	
副団長	齋藤 樹喜	パネル長	横山 心柚
	長柄 青海		鈴木 花香
応援リーダー	小田 ひより	パネル員	高野 莉子
	小野 凜心		二宮 優莉奈
	小林 恵衣		本間 絢葉
	近 依桜		田村 佐八良
	坂上 京平		吉村 悠希
	瀬賀 琉衣		遠山 紬
	井上 蒼		吉村 龍之介
	近 桃葉		
学級委員代表	田村 葵		
	東 駿汰		
	五十嵐 晴翔		



青軍パネル



体育祭ポスター 作: 本間絢葉



赤軍パネル

1 学期末学校評価アンケートから

1 学期の教育活動を終え、今後の教育活動の改善を図るために学校評価を行いました。その資料として、ご回答いただいた生徒アンケートと保護者アンケートの結果をお知らせします。

4段階評価のアンケート結果を以下のような方法で100点満点に換算しました。

(「当てはまる」の回答者の%×3+「どちらかという当てはまる」の%×2+「どちらかという当てはまらない」×1)÷3×100

例 全員「当てはまる」の場合 $100\% \times 3 \div 3 \times 100 = 100$
 全員「やや当てはまる」の場合 $100\% \times 2 \div 3 \times 100 = 67$
 全員「やや当てはまらない」の場合 $100\% \times 1 \div 3 \times 100 = 33$
 全員「当てはまらない」の場合 $100\% \times 0 \div 3 \times 100 = 0$

生徒アンケート結果 90以上青 80以上緑 60未満黄 40未満赤

	1年	2年	3年	全校
(1) いじめは悪いことであるとしっかりと考えて行動している	95	96	96	96
社会や学校のルールを守って生活している	87	85	93	88
私は、人の嫌がることを言ったり、したりしていない	82	83	90	85
命の大切さや、人権を大切にすることを考えている	95	95	95	95
(2) 現在の人間関係は良好である	80	88	90	86
相手の立場に立った言動をとっている	84	87	93	88
だれにでもきちんとあいさつや返事をしている	87	86	93	89
あなたの学級はなんでも相談できる雰囲気や、落ち着いて授業に集中できる雰囲気がある	51	75	59	61
困ったときに相談できる人がいる	87	86	90	88
(3) 困難を自分の力で乗り越えようとしている	85	85	88	86
委員会や部活動、係活動などで、周りのためになる活動をしている	83	86	86	85
学校の準備をきちんとして、忘れ物がないようにしている	85	77	88	83
学活・短学活・清掃の始まりなど時間を守って行動している	80	84	83	82
(4) あなたの学校生活は満足できる、充実している	76	83	79	79
夢や目標をもち、その達成に向けて計画的に努力している	84	80	75	80
総合的な学習や進路学習を通して、自分の将来の生き方や進路を考えるようになった	77	80	81	79
朝読書の時間は本を準備して読書に取り組んでいる	82	62	70	72
(5) 部活動や校外活動で目標を持ち、積極的に取り組んでいる	89	88	90	89
自分の体力状況を理解して、体力向上のための具体的な実践(運動部活動、地域クラブ活動、散歩、ジョギング、筋力トレーニング、等)を行っている	81	83	83	82
毎日朝食を食べてから登校している	95	95	90	93
給食を残さず食べている	87	95	81	87
自分の体力状況を理解して、体力向上のために具体的な行動をしている	77	79	83	80
(6) 私は、この教科の学習内容がわかる。	84	85	83	84
私は、この教科の学習の準備(提出物、宿題含む)ができています。	88	85	84	86
私は、この教科の授業に意欲的に取り組んでいます。	85	87	84	85
『授業の原則』(始業時刻、忘れ物、私語なし、課題提出)ができていますか。	68	69	80	72

保護者アンケート結果 90以上青 80以上緑 60未満黄 40未満赤

	1年	2年	3年	全校
1 お子さんは、学校の授業内容が理解できていると思う。	64	52	61	60
2 お子さんは、自分から進んで家庭学習を始めている。	59	48	54	54
3 お子さんは、平日(1年生70分、2年生80分、3年生90分)の学習時間を目安に家庭で勉強に取り組んでいる。	52	40	48	48
4 お子さんは、ほぼ毎日決まった時間に勉強している。	54	41	42	47
1 お子さんは、善悪の判断力がある。	82	65	79	77
2 お子さんは、相手の立場に立った言動ができる。	71	60	73	69
3 お子さんは、誰とでも積極的に話ができる。	59	55	60	58
4 お子さんには、悩みを相談できる人がいる。	68	60	72	68
5 お子さんは、多少の困難を自分で乗り越える力がある。	67	56	67	65
6 お子さんは、学校が楽しいと言っている。	70	61	59	64
7 お子さんは夢や目標を持っている。	68	55	64	64
1 お子さんは、多少の雨や風の日でも、自転車か徒歩で通学している。	73	75	66	71
2 お子さんは、毎日朝食を食べて登校している。	95	91	83	90
3 お子さんは、夕ごはんを家族の人と一緒に複数人で食べている。	90	84	92	90
4 お子さんは、望ましい生活習慣(バランスのとれた食事、一定時間の学習、適度な運動、十分な睡眠等)を意識して生活している。	66	49	60	60
5 学校は、生徒の学力の向上に熱心に取り組んでいる。	63	63	56	60
6 学校は、生徒の心の教育に熱心に取り組んでいる。	59	65	55	59
7 学校は、生徒の体力(健康)の向上に、熱心に取り組んでいる。	62	63	63	63
8 学校は、生徒の心身の発達状況や食と健康に関する情報提供を十分に行っている。	62	64	64	63

生徒アンケートをみると、いじめについての認識や命・人権への意識について 95 以上と、たいへん高い評価となっています。また、ルールを守った生活、相手の立場に立った言動、あいさつ等、の項目でも高い評価でした。正しい判断や行動ができる素晴らしい生徒が多いことをとても誇らしく思います。

また、困難への挑戦、自分の役割への責任感、部活動などの活動への意欲などの項目でも高い評価となっています。何に対しても前向きに取り組む神中の生徒の素直さを表していると感じました。

朝食や給食、夕食についての項目は、生徒、保護者どちらの評価も高く、規則正しい食生活等、家族の皆様生活を支えていただいていること、望ましい習慣が身に付いていることが分かりました。

一方、特に数値が低く 60 未満になってしまった項目は保護者アンケート結果に多く、特に学習習慣についての項目の評価が低かったです。また、生徒アンケートで「学級が相談できる雰囲気や落ち着いて授業に集中できる雰囲気がある。」が 60 を切った学年が二つありました。学校生活の基盤となる学級が落ち着ける場であることは、学習にも生活にも重要です。保護者の皆様からいただいた自由記述にも、落ち着いて授業に集中できる環境を大切にしてほしいというお言葉がたくさんありました。

2学期がスタートするにあたり、1学期よりも授業への集中やルールの厳守についてワンランク成長した姿を目指し、新しい気持ちで2学期のスタートを切りました。進級や卒業へ向けて目指して行ってほしい姿について生徒とよく話し、ご家庭との情報共有、連携を図りながら粘り強く対応していきます。

2学期は、授業日数 79 日、4か月にわたる長い学期で、大きな行事をいくつも越え、たくさんの経験を通じて成長する学期です。色々な活動の中で生徒一人一人が力を発揮できる場を用意し、頑張りを認め、自己有用感を高め、生徒一人一人がもつ良さを発揮できるよう支援していきます。「生徒のために」を合言葉に学校を前に進めてまいります。今後ともご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。

夏季学習会 村上市未来塾 を実施

夏休み前半の7月28日、29日と終了前の8月25日、26日の4日間、夏休み学習会を行いました。1、2年生は、数学の基礎の定着が必要な生徒を対象に、生徒2～3人に一人ずつ教員が付いて、それぞれの生徒の理解に合わせて個別指導を行いました。これと並行して、3年生を対象とした学習会「未来塾」を行いました。この「未来塾」は、3年生が受験へ向けて力を付けてもらう目的で、村上市から講師を派遣していただいて実施する学習会です。どちらの学習会も、真剣に学習する姿、指導の先生方に質問し理解する姿が見られました。この学習会で得た「できる喜び」「分かる感覚」を、目の前に迫った定期テストそして2学期からの学習へ生かしてほしいと思います。



広島平和記念式典に参加

村上市では、若い世代の人たちに戦争の悲惨さや平和の尊さを考えてもらうことを目的に、8月6日に開催される広島平和記念式典へ市内の中学生を派遣しています。神林中からは、生徒会長の小野緑日さんが学校代表として参加しました。平和記念式典に参加するとともに、神林中の全校生徒を含む村上市の中学生が作った千羽鶴を「原爆の子の像」に届けました。8月29日の始業式の中で全校生徒に広島派遣の報告をしました。原爆資料館で改めて感じた原爆の悲惨さ、式典に参加して心に響いたこと等をスライドを使って発表しました。全校生徒の皆さんにも、世界の平和に目を向け、戦争を絶対に起こさない起こさせないために、自分の意志をもって行動できるよう、考えを深めてほしいと思います。



いじめ防止 子どもサミット

8月8日(金) 荒川地区公民館で「村上市岩船郡 いじめ防止 子どもサミット」が行われました。この子どもサミットには、郡市内の小中学校から62名の子どもたちと地域の皆さん、学校関係者が参加しました。上越教育大学の高橋知巳先生の進行で「目玉焼きには何をかける？」などの質問から「人と違うのは当たり前。違いがあるからコミュニケーションが楽しい。」「人と違うこと、多様な価値観を認め合い、自分の価値観だけが正しいという誤った認識に気付くことがいじめ防止には必要である。」などについて、グループワークを通して実感していました。この子どもサミットには神林中学校から代表として小池明日夢さん、木村凜生さん、岸 宗吾さんの3名が参加しました。初めて出会う人たちの中でも、しっかりと話し合い、意見を発表する3人がとても頼もしく見えました。



わたしの主張 村上・岩船地区大会

8月20日(水)村上市教育情報センターで郡市内各中学校の代表による「わたしの主張 村上・岩船大会」が行われました。神林中学校からは、代表として3年生の清村朋花さんが参加しました。『お父さんの言葉』と題して、部活動の体験を通して、コーチである父からの言葉が与えてくれた力や自分が心がけてきたこと、言葉の大切さについて自分の考えを発表しました。堂々とした態度としっかりとした声に加えて豊かな表情で、聞いている人たちに思いを伝える素晴らしい発表でした。その発表が審査員の心にも届き、優秀賞をいただきました。



ジュニア防災リーダー誕生

8月23日(土)村上市生涯学習センターで村上市ジュニア防災リーダー養成講座が行われました。この講座は、村上市防災士会が地域の防災意識向上のために中学生の力を借りたいということで、新潟県で初めて実施されたものです。神林中学校からは、小田茉莉菜さん、長柄青海さんが参加しました。参加した生徒は、防災の専門家から水害・土砂災害の避難についての講義を受け、その後、教える側になって練習を繰り返しました。最初はぎこちない様子でしたが、繰り返すうちに、表情や話し方にも余裕がでて、大切なことを伝えたいという気持ちが講義に現れていました。二人は秋に行われる神林地区区長会で講義を行い、防災学習の必要性をアピールする予定です。



中学生万博派遣

村上市では、2025年日本国際博覧会(大阪・関西万博)の体験を通して世界各国の人々と交流したり、文化に触れたりすることで、国際理解についての意識を高めることを目的に、8月25日(月)～27日(水)に「2025年日本国際博覧会(大阪・関西万博)中学生派遣事業」が実施されました。村上市内の中学校から1名ずつが参加し、神林中学校からは齋藤瑠愛さんが参加しました。最高気温が37℃にもなる大変暑い天候の中でしたが、各国のパビリオンを回り、たくさんの発見や感動を味わってきました。その成果は、後日学校で発表する時間を作りたいと思います。



新潟県野球連盟が選出する新潟県中学校軟式野球選抜チーム選手に神林中学校の井上慈温さんが選出されました。9月から11月にかけて行われる「全国中学生都道府県対抗野球大会」に参加します。怪我なく実力を発揮してください。

9月～10月の予定

9月	1月	テスト前部活休止(～9/12)	10月	1水	フッ化物洗口 2年生キャリアスタートウィーク～10/3
	3水	テスト前学習会		2木	1学年PTA親子レクリエーション
	4木	体育祭結団式		6月	貧血検査(午後)
	8月	Ⅱ期テスト1日目		7火	学校運営協議会
	9火	Ⅱ期テスト2日目		10金	1学年村上巡検
	10水	フッ化物洗口 村上高校オープンスクール		15水	職員会議
	13土	PTA環境整備作業		16木	全校朝会
	16火	生徒会専門委員会		24金	合唱発表会
	17水	体育祭予行 フッ化物洗口 職員会議		27月	生徒会専門委員会
	18木	体育祭準備		29水	フッ化物洗口
	19金	体育祭		30木	1学年歯科指導
	22月	体育祭予備日			
	24水	体育祭予備日			
	25木	粟島浦中学校交流会			
	26金	英語検定			
	30火	荒川高校体験入学			



特別教室にエアコンが付きました

夏休み前から村上市が工事を進めてくださり、特別教室(理科室、音楽室、美術室、研修室、木工室、被服室、教育相談室)にエアコンが設置されました。9月始めから稼働しています。今年、9月になっても猛暑日が続く、特別教室での授業が心配されましたが、エアコンのおかげで快適な環境で授業が行われています。

合唱発表会について

各学年2クラスしかない中で、それぞれのクラスが精一杯表現している合唱に順位を付けることは合唱の目的にそぐわないと考えます。そこで、今年から合唱に順位は付けず「合唱コンクール」ではなく「合唱発表会」として実施します。